



A voir... A lire... A faire

■ **AUJOURD'HUI** : Ce soir, à Saint-Denis, Kabarachois avec Stéphanie Thazar, Michel Admette, Daniel Hoarau, Fanal Lo Kèr... A partir de 20 heures. Concert gratuit.

A VOTRE SERVICE

■ Quotidien

Agence Nord Rédaction : 02 62 92 15 15 stdenis@lequotidien. re
Publicité : 0262 92 15 12. resa. regiepub@lequotidien. re
Annonces classées : 0262 92 15 15. pa@lequotidien. re
Abonnements : 0262 92 15 14. abonnements@lequotidien. re

■ Numéros utiles

EDF : 14, rue Sainte-Anne. Dépannage : 0800 33 39 74.
Eau : 53, rue Sainte-Anne. 0800 15 15 00.

Etat civil

Saint-Denis : 14, rue de Paris. 0262 40 04 58 ou 59.
Sainte-Marie : 3, rue de la République. 02 62 20 95 59.
Sainte-Suzanne : 3, rue du Général-de-Gaulle. 0262 52 30 02.

■ Marchés forains

Saint-Denis
Petit Marché : tous les jours de 6h à 18h. Le Chaudron : mercredi et dimanche de 6h à 12h. La Source : jeudi de 6h à 12h. Les Camélias : vendredi de 6h à 12h.
Sainte-Marie
Place verte : samedi de 5h à 12h.
Sainte-Suzanne
Front de mer : mardi de 5h à 12h.

■ Piscines

Saint-Denis
Aquanor : 0262 20 10 10. Ouvert au public du lundi au vendredi de 11h30 à 21h et 9h à 21h le week-end La Source : 02 62 21 47 08. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h. Le Chaudron : 02 62 28 27 97. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h. Le Butor : 02 62 20 01 29. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h. Le Moufia : 02 62 29 33 42. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h. La Montagne : 02 62 23 78 46. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h. La Bretagne : 2 62 52 66 06. Ouverte au public du lundi au vendredi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 17h45, le samedi de 12h à 17h et le dimanche de 9h30 à 17h.
Sainte-Marie
Duparc : 02 62 53 50 17. Ouverte au public lundi, mardi, jeudi et vendredi de 12h à 13h30 et 16h30 à 17h45, mercredi de 11h30 à 13h et 16h30 à 17h45, et samedi de 10h à 18h45, dimanche de 10h à 16h45. Flacourt : 02 62 53 99 61. Ouverte au public lundi, mardi, jeudi et vendredi de 12h à 13h30 et 16h30 à 18h45, mercredi et samedi de 10h à 18h45, dimanche de 10h à 16h45.
Sainte-Suzanne
Piscine municipale : 02 62 47 47 10. Ouverture au public lundi, mardi, jeudi et vendredi de 12h à 12h45 et 15h30 à 16h15, mercredi de 13h30 à 16h30, samedi de 13h30 à 17h et dimanche de 10h à 12h et de 13h30 à 17h.

■ Bibliothèques

Saint-Denis
Bibliothèque départementale : 52, rue Roland-Garros. 02 62 21 13 96. Fermée le dimanche.

Nord-Express

■ Saint-Denis

Fermeture exceptionnelle de l'Etat-civil.

En raison d'une réunion de travail de l'ensemble des agents du service, l'Etat civil de Saint-Denis sera exceptionnellement fermé ce mardi 3 mars de 12h à 16h. La Ville demande aux usagers de prendre leurs dispositions pour tout retrait de passeport, carte nationale d'identité ou toute autre demande d'état-civil. Une astreinte décèdée sera assurée au 0692 34 51 31.

SAINTE-CLOTILDE

300 collégiens autour des échiquiers

Rassemblés au collège des Deux Canons, plus de 300 collégiens venus de 15 établissements se sont disputés mercredi la coupe du championnat académique d'échecs par équipe de La Réunion. Les vainqueurs – le collège Saint-Charles (Saint-Pierre) – disputeront bientôt en métropole la coupe nationale.

La finale du championnat académique des collèges se déroulait mercredi au collège des Deux-Canons, à Sainte-Clotilde. Une quinzaine d'établissements venus de neuf villes – Saint-Pierre, Saint-Louis, L'Etang-Salé, Saint-Paul, Le Port, La Possession, Saint-Denis, Sainte-Marie et Saint-Benoît – se sont affrontés, à raison d'une équipe de 8 à 10 joueurs chacun. Au total, 300 enfants âgés de 11 à 16 ans se sont retrouvés tout au long de la journée dans le réfectoire du collège.

Instauré voici une dizaine d'années «en individuel», ce championnat existe depuis trois ans sous la formule «par équipe».

«Estime de soi»

«Ça donne davantage de cohésion et de sentiment d'appartenance à son équipe et à son établissement», remarque la ligue d'échecs de La Réunion, co-organisatrice de l'évènement avec le rectorat.

«La plupart des jeunes venus



Les trois cents joueurs se sont affrontés en tournoi tout au long de la journée dans le réfectoire du collège des Deux Canons. (Photo Thierry Villendeuil)

aujourd'hui participent pour la première fois à un tournoi à l'extérieur de leur établissement. Jusqu'à présent, ils n'ont affronté que des adversaires de leur propre collège».

L'occasion de jouer contre de nouveaux joueurs «est excellente pour progresser», souligne pour sa part Hervé Limousy. Venu avec la classe «option échecs» du collège des Tamarins, à Saint-Pierre, cet assistant d'éducation

ne tarit pas d'éloges sur la pratique des échecs au collège. «Cette option existe depuis quatre ans dans notre établissement. Nos élèves disposent de deux heures d'échecs par semaine dans leur emploi du temps. C'est excellent pour la concentration, la mémoire, la maîtrise des émotions, la ténacité... C'est un jeu multidisciplinaire qui aide son joueur dans toutes les autres matières à leur

emploi du temps», remarque Hervé Limousy.

Si son collège des Tamarins comptait trois classes «échecs» l'an passé, celui-ci n'en dispose plus que d'une cette année.

«Aux échecs, on a des gamins à la limite du décrochage scolaire qui s'avèrent parmi les meilleurs joueurs. Ça contribue à leur redonner l'estime de soi», reprend l'encadrant. «Les parents portent eux-mêmes un autre regard sur les enfants», ajoute-t-il. «J'ai remarqué que des élèves qui pratiquent les échecs depuis trois ou quatre ans sont plus posés, plus calmes. Ils jouissent d'une meilleure faculté de concentration, ce qui est évidemment très bon pour l'école».

Le collège Saint-Charles de Saint-Pierre a remporté mercredi le championnat régional. Son équipe participera donc d'ici quelques semaines au championnat de France, qui se déroulera en métropole. Le collège Aimé-Césaire (L'Etang-Salé) monte quant à lui sur la seconde place du podium, suivi du collège de Plateau-Goyave à Saint-Louis.

Pascal NEAU

«On se bat à armes égales» !



«L'adversaire peut être plus vieux, plus grand, plus costaud, cela n'importe pas», remarque Baptiste Dubœuf. (Photo P.N)

«J'ai commencé l'an dernier à jouer aux échecs», lançait mercredi midi Baptiste Dubœuf, après deux premières parties jouées dans la matinée. Trois autres l'attendaient dans l'après-midi...

Quinze minutes à chaque fois... Elève de 3ème au collège de Beauséjour (Sainte-Marie), ce garçon de 14 ans explique avoir été séduit par cette discipline.

«Au début, j'ai essayé, pour voir... Et puis, ça m'a plu ! Il peut être plus vieux, plus grand, plus costaud, cela n'importe pas : on se bat à armes

égales avec l'adversaire. «Il faut réfléchir, faire fonctionner son cerveau, construire sa stratégie», détaille Baptiste Dubœuf.

Lorsqu'il gagne, le jeune joueur – qui s'entraîne au collège entre midi et 14 heures, une fois par semaine, en compagnie d'une quinzaine de camarades – ressent «de la joie, mais aussi du respect pour l'adversaire, dès lors qu'il ne m'a pas été facile de l'emporter».

Lorsqu'il perd ? «Je suis triste... Mais content aussi d'avoir tout essayé pour vaincre».

SAINT-DENIS

Le nouveau jeu de Veolia

Veolia Eau testait jeudi son tout nouveau jeu, «Le Mètre cube d'eau», à l'école centrale de Saint-Denis.

Après une cinquantaine d'ateliers pédagogiques déjà consacrés l'an passé à la production et au traitement de l'eau menés dans les écoles des 8 communes réunionnaises dont il est le fermier, le groupe Veolia Eau lançait mercredi sa nouvelle animation : le «Mètre cube d'eau», réalisé par l'association Les Petits Débrouillards, en liaison avec l'artiste Fabrice Urbato.

Une série de petits cubes

La première démonstration avait lieu jeudi auprès des élèves d'une classe de CM2 de l'école Centrale, rue Jules-Auber.

Les enfants sont invités à reconstruire un mètre cube d'eau, à partir d'une série de petits cubes, afin de reconstruire les images sur chaque face, «à l'instar d'un Rubik's



Les enfants de l'Ecole centrale de Saint-Denis ont été les premiers à jouer à ce jeu préparé par Veolia et Les Petits Débrouillards.

Cube», explique Fanny Trap, de Veolia. «Chaque image évoque le grand cycle de l'eau,

le traitement de l'eau potable, la dépollution des eaux usées, les gestes éco-citoyens et la

préservation de la bio-diversité».

A l'occasion de l'atelier, les enfants apprennent par exemple qu'«il faut 666 bouteilles d'eau de 1,5 litres pour faire un mètre cube. Facturé en moyenne 2,50 € au consommateur. Cela contribue à les sensibiliser aux volumes consommés», ajoute la représentante de Veolia.

A travers diverses illustrations, les enfants sont incités à fermer le robinet lorsqu'ils se lavent les dents, à utiliser un seau pour laver la voiture, à ne pas laver la vaisselle à grande eau mais à utiliser les bacs des éviers et à privilégier la douche au bain...

Proposé à titre gratuit dans les écoles de l'île, cet atelier «qui se prête aux activités en plein air» circulera désormais dans toute l'île.

P.N.